

option

BULLETIN D'INFORMATION

MAROC

"MINER LES FONDEMENTS MEME DE L'IMPERIALISME, PAR L'ACCROISSEMENT DE LA SOLIDARITE DES TROIS CONTINENTS : AFRIQUE, ASIE, AMERIQUE LATINE ET L'ACTION CONJUGUEE DE TOUTES LES FORCES PROGRESSISTES DANS LE MONDE."

MEHDI BEN BARKA

SUPPLEMENT A LA REVUE MAROCAINE "Alikhtiar Athaouri" - Avril 1982

MAROC

FAIRE ECHEC AUX VISEES DE L'IMPERIALISME U.S.

La question du sahara marocain a été pour le pouvoir une bouée de sauvetage à laquelle il s'accroche depuis maintenant sept années. Ses motivations sur ce problème national sont loin d'être celles du peuple marocain. Utilisant la profonde aspiration des masses populaires pour l'unité et l'intégrité territoriale, son but était de sortir de l'isolement dans lequel il se trouvait au début des années 70, en se faisant le champion de l'indépendance, alors qu'il a été son fossoyeur avec ses ancêtres alaouites, du fait de leurs liens organiques avec le colonialisme et l'impérialisme.

Cela fait sept ans que nous ne cessons de combattre cette manoeuvre du pouvoir, en liant la véritable libération nationale du peuple marocain à la lutte contre les classes exploiteuses et leur expression politique : le pouvoir absolu de Hassan II qui est dans son essence un pouvoir anti-national.

Dans ce cadre, nous n'avons pas eu cesse de dénoncer la pseudo "unanimité nationale" autour du Palais, et de proposer une alternative à toutes les forces nationales et progressistes autour d'un programme s'articulant sur deux axes principaux :

- la lutte pour le parachèvement de notre intégrité territoriale et pour l'unité de notre peuple, à partir de positions clairement distinctes de celle de la réaction.

- la lutte sans concession contre l'exploitation de classe dont sont victimes nos masses populaires et la lutte pour la démocratie.

Après sept années de lutte, les faits ont largement confirmé nos analyses :

- la politique du pouvoir en matière de "libération nationale" a conduit objectivement au renforcement de la thèse séparatiste.

- "l'unanimité nationale" apparaît sous son vrai visage : ce n'est ni plus ni moins que le regroupement d'une "élite" choisie par le pouvoir pour soutenir et cautionner sa politique réactionnaire.

- l'exploitation des masses populaires a redoublé et la répression a été le lot de tous les militants et les citoyens qui ont osé s'élever contre l'arbitraire et la misère.

- l'explosion populaire de juin 1981 a donné un coup de grâce aux illusions communes de la réaction et des réformistes. Le "processus de démocratisation" a trouvé son terme au lendemain de juin 1981 et le vrai visage sanguinaire du pouvoir est apparu au grand jour.

suite au verso -----

8

Dans cette situation de crise, le régime ne pouvait que se jeter encore plus dans les bras de l'impérialisme pour garantir sa survie. C'est dans ce cadre qu'intervient l'offensive américaine sur notre pays, pour en faire une base avancée du militarisme U.S. dirigée contre notre peuple et les peuples africains et arabes.

En plus de la prochaine remise en route de certaines installations militaires sur notre sol national (Kénitra, Sidi Yahya), il est question d'aménager une puissante base aéro-navale à Tanger pour prendre le relais de la base de Rota, lorsque l'Espagne aura intégré l'OTAN.

En contrepartie des "facilités" accordées à la machine de guerre U.S., l'impérialisme américain pèse de tout son poids économique, diplomatique et politique pour le maintien du régime marocain, sans toutefois écarter la possibilité d'intervention dans les affaires intérieures du pays. En clair, l'installation d'une nouvelle équipe au pouvoir à même de défendre les intérêts de l'occident et de barrer la route à tout changement radical d'où qu'il vienne, y compris des milieux nationalistes de l'armée.

L'éventualité de l'instauration d'un régime militaire au Maroc n'est nullement une hypothèse hasardeuse. L'impérialisme U.S. a déjà appliqué cette méthode des dizaines de fois à travers

le monde et particulièrement au Maroc en 1972 par le biais d'Oufkir ; cette tentative qui a coûté la vie à plusieurs officiers, patriotes authentiques tels Amokrane et Kouera.

Par ailleurs cette hypothèse est confirmée par un rapport du gouvernement américain publié en fin 1979 et qui dit notamment :

".. Notre ambassadeur à Rabat a fait connaître son point de vue sur l'application du programme d'aide concernant la sécurité interne du Maroc. Il a noué de bonnes relations avec les responsables militaires de ce pays. Ces relations sont précieuses, car c'est par leur biais que les U.S.A. pourront accéder à l'armée marocaine qui sera la principale source du pouvoir au cas où il arriverait quelque chose au roi".

C'est en pleine conscience de nos responsabilités historiques devant la gravité de la situation et les dangers qui menacent les intérêts de notre peuple et sa lutte pour la démocratie et l'indépendance nationale, que nous lançons un appel à tous les patriotes marocains et à toutes les forces progressistes, afin de se mobiliser pour faire échec aux plans de l'impérialisme et de lutter contre la présence militaire U.S. dans notre pays qui constitue une menace pour notre peuple et pour tous les peuples africains et arabes.

En réponse à certaines interrogations, et pour lever toute équivoque, le MOUVEMENT OPTION REVOLUTIONNAIRE voudrait préciser que l'interview accordée à la revue "Afrique - Asie" (n° 262 - 15 mars 1982), exprime le point de vue du frère Mohamed BASRI, en sa qualité de militant sur les plans national et arabe.